

Lo presenta mañana su autor, René Adaros

Libro recopila medio siglo de vida del leonismo porteño

Un libro que pretende ser un aporte al patrimonio cultural de Valparaiso, es el que escribió el arquitecto René Adaros Alvarez, en homenaje a los 50 años del Club de Leones de Valpa-raíso, que se cumplen mañana.

Se trata de "Una mirada hacia atrás, para avanzar mejor", una recopilación histórica de los 50 años de vida institucional del leonismo porteño. La obra que será entregada mañana viernes 13 en un acto programado para las 19,30 horas en su sede asistencial de calle Salvador Donoso 1583, en Valparaiso.

Adaros afirma que el patrimonio de una ciudad no está sólo constituido por edificaciones históricas, vistas, cerros, miradores o lugares urbanos.

Las instituciones de las cuales Valparalso es señero-tienen un rol importante en este sentir.

Recuerda a El Mercurio, el periódico más antiguo de habla hispana (1827); el primer Parlamento chileno que estuvo detrás de la Iglesia de La Matriz (1828); la creación de la Gran Logia de Chile (1862); el primer Cuerpo de Bomberos, el Santiago Wanderers, el Bote Salvavidas, la primera estación de televisión. "Son instituciones, parte de nuestro patrimonio, como lo es también el Club de Leones, el primer club fundado en regiones en SESION SOLEMNE

¿Qué ocurrió el 13 de agosto de 1949? Adaros lo recuerda en su libro; "En el Hotel O'Higgins, siendo las 21,30 horas, se efectuó la sesión solemne de entrega del acta constitutiva, con la asistencia del intendente Humberto Molina Luco; del alcalde de Valparaíso, Leonidas Leyton; el alcalde de Viña del Mar. Gustavo Fricke: el comandante de la Guarnición Militar, coronel Marcos López Larraín; el presidente del Club Naval, contraalmirante Carlos Newes; el iefe zonal de Carabineros, general Raúl Cerda; el presidente de la Corte de Apelaciones, Marcos Gálvez; el vice rector de la Universidad Católica, presbitero Fernando Jara; el cónsul de Italia, Aurelio Natali y el presidente de Rotary Club de Valparaiso, Adolfo Menke"

DAR Y SERVIR

Junto con senalar los aspectos más fundamentales del leonismo, su disposición a dar y servir; y que para ello se convierten en "vasos comunicantes" entre personas de distintos niveles socioeconómicos, Adaros resalta el perfil del León: "No somos filántropos, ni asistentes sociales, ni tampoco el Ejército de Salvación, entidad que respetamos. Somos hombres de empresa, de industria, de comercio, profesionales que más allá de preocupamos por el éxito de nuestros particulares intereses, nos hemos unido y juramentado para servir a otros más desvalidos y desesperanzados, sin esperar honores, recompensas ni reconocimientos".

INSERTO EN EL MUNDO

Según señala, los Clubes de Leones no son burbujas aisladas de la realidad del mundo y de la ciudad. En el libro va analizando por décadas los hechos y acontecimientos de cada tiempo.

Resalta a un León "top", como es Humberto Valencia García, quien llegó a ser presidente mundial del Leonismo en 1955, nivel nunca vuelto a alcanzar por un chileno, y que sólo otros dos sudamericanos han logrado hasta hoy.

Igualmente hace mención a los servicios que entrega desde sus primeros años en Valparaíso, como es el Banco de Anteojos, los programas de preservación de la vista, la creación por primera vez en Chile del Banco de Córneas del Leonismo chileno.

En lo patriótico, histórico y arquitectónico, destacó el aporte del leonismo en la reconstrucción de la casa del héroe Arturo Prat en Ninhue, junto a la Armada, la UCV, la Universidad de Valparaíso y el Ministerio de Obras Públicas.

Sa Estrella, Calparairo, 12. UIII. 1999 p. 9

Libro recopila medio siglo de vida del leonismo porteño [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Libro recopila medio siglo de vida del leonismo porteño [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile